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ATA Nº 13/2018 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMSEA 
 
Aos vinte e um dias do mês de novembro de dois mil e dezoito, às oito horas e quarenta e 

cinco minutos, reuniram-se, na sala de reuniões da secretaria executiva dos conselhos, 

sito à Rua Theófilo A. Loiola, 264, Bairro Sambugaro, nesta cidade, os conselheiros 

membros do COMSEA, conforme lista de presença para reunião ordinária, tendo como 

pauta: 1) Planejamento próximo ano; 2) Eventos escolas, comunidade ações estratégicas; 

3) Avaliação dos eventos 4) Participação dos conselheiros; e 5) Assuntos diversos. 

Estiveram presentes os conselheiros Neusa Brusamarello Makcemiuk, Carla Gabiatti 

Marcante, Vilson de Melo, Aurora Aparecida dos Santos, Assis Francisco de Anhaia, Marli 

Segato Babisnki, Susecler Pires da Silva, Iloína Marcomim, Adaiane dos Santos, Jaury 

Procópio e Marcos Jamil Auache. Além da assistente da Secretaria Executiva dos 

Conselhos Cristiane Fernandes Cerqueira Santos. Devido ausência no momento do 

presidente Sr. Vilson, assim como da vice presidente a Sra. Anelise. A conselheira e 

secretaria Sra. Iloína inicia a reunião dando boas vindas a todos. Em seguinte pontua o 

item 3 - abrindo para avaliação dos eventos realizados pelo COMSEA. Dia Mundial da 

Alimentação realizado dia vinte e sete de outubro, Neuza relata que houve bastante 

interesse da população em relação às mudas e plantas expostas e disponíveis para 

doação. Quanto ao local ficou desconfortável por ser pequeno o espaço, mas que isso se 

deu decorrente à chuva. Marcos ressalta que mesmo assim foram distribuídas todas as 

mudas. Na avaliação geral entende-se que foi positiva e atingiu os objetivos. EXPOPATO 

- Iloína diz que em relação ao evento os Conselheiros que organizaram não se fazem 

presentes à reunião, sendo assim fica prejudicado esse assunto. Vilson diz que por 

decorrência do próprio evento, não houve muito fluxo de público visitando o espaço. Marli 

entrega o material enviado pelo CONSEA Paraná solicitado pelo Conselheiro Assis, são 

duas cartilhas Trabalhando pelo Direito Humano à Alimentação Adequada e Soberania 

Alimentar e Alimentação Saudável: Adote essa ideia, Caderno do Conselheiro, Caderno 

três Grupo da flor e Grupo do fruto. Conselheiro Marcos distribuiu o Folder Venha conferir 

no Mercado do Produtor. Item 1 - Vilson sugere fazer um cronograma de atividades para o 

próximo ano, inclusive a questão da formação de profissionais envolvidos na merenda 

escolar. Neuza fala que precisa envolver a FADEP nesse assunto Marli comenta sobre o 



trabalho realizado em Viamão no Rio Grande do Sul em que a produção é totalmente 

orgânica e que o Conselho poderia se organizar para fazer uma visita, colocando isso 

como uma ação para o próximo ano Marcos sugere acrescentar uma hora a mais no dia 

das reuniões para que se realizar formação através de palestras para os Conselheiros. 

Assis sugere que essa palestra ocorra a cada quatro meses, por isso a importância de se 

montar uma agenda para que todos se programem. Marli sugere que se realize reunião 

exclusiva para esse planejamento. PARTICIPAÇÃO DOS CONSELHEIROS - Vilson fala 

sobre a importância da participação tanto nos eventos, quanto nas reuniões. Marcos 

sugere que seja solicitado para Bruna um modelo de planilha para o planejamento, Suzi 

irá providenciar a planilha para que seja enviada por e-mail para os Conselheiros. 

Assuntos Diversos - Vilson sugere transferir a data da próxima reunião ordinária para o 

dia cinco de dezembro, sendo a última reunião do ano, todos concordam. CONSELHO 

MUNICIPAL DE SAÚDE – Assis convida a todos para participarem de importante reunião 

dia 06/12 as 08h30min, o qual enviará o convite no grupo. CORESAN – Convida também 

para reunião dia 23/11 as 14:00 onde também enviara o convite via o grupo. Assis 

apresenta o ofício circular nº 021/2018 enviado pela Secretaria da Agricultura do Estado – 

SEAB comunicando da necessidade do cumprimento do contrato para o fornecimento 

para o Programa Leite das Crianças – PLC. Também relata a importância de sabermos 

como está o processo na produção e na industrialização. Jaury diz que já está sendo 

realizado a fiscalização pela Vigilância Sanitária Municipal no recebimento do leite, sendo 

detectado necessidade de ajustes. Sugerido convidar representante da 7ª Regional de 

Saúde para apresentar os relatórios das análises derivadas das coletas e também falar 

sobre o processo como um todo. Proposta essa aprovada por unanimidade. Também 

convidar representantes da SEAB para apresentar como está o acompanhamento da 

produção do leite junto aos produtores e a qualidade do produto. Proposta essa aprovada 

a qual será encaminhada no início de 2019. Assis relata que o Consea/Pr. esta 

trabalhando para fortalecer o contato com os COMSEAs, conforme relação de itens em 

anexo. SELO ARTE – Assis relata que no Estado do Paraná esta sendo usado esse selo 

para fazer a comercialização de produtos de origem animal. TURISMO RURAL – Informa 

também que está se buscando viabilizar projeto de Turismo Rural via Governo de estado. 

CONFERENCIA – Relata que está previsto para 2019 as conferências de SAN nas três 

esferas. Nada mais a ser tratado o Presidente Sr. Vilson encerra a presente reunião, e 

para constar, eu, Assis Francisco de Anhaia, membro do COMSEA, lavrei e assino a 

presente ATA, anexada com a lista de presença. 

  


